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Miguel 
Doménech, 

presidente de 
UCD-Madrid, 
describe su 

proyecto de carta 
magna para la 

autonomía 
de la región 

Da la impresión de que le gusta sobre todo 
influir, aunque en los últimos meses viene 
adquiriendo un mayor protagonismo que le 
obliga a tomar más decisiones en el terreno 
político en que se mueve. En todo caso, no 

parece el clásico político ambicioso o 
trepador, sino el hombre responsable que 

sabe dónde debe estar en cada momento. Y 
eso no abunda mucho 

—¿Arranca con buen pie la autonomía 
de Madrid-región, señor presidente de 
UCD .de Madrid-región? ¿Está todo solu
cionado después de esos meses de incerti-
dumbre en que se acusaba a los Ayunta
mientos de UCD de no dar el paso definiti
vo? 

—El 24 de septiembre' habiamos dicho a 
los representantes del PSOE que UCD no 
adoptaría los acuerdos de adhesión a la 
iniciativa autonómica hasta pasado el pro
ceso de elección de presidentes locales y de 
distritos que concluiría en el mes de octu
bre. Por eso hasta noviembre no podíamos 
tratar del tema de la autonomía con nues
tros representantes políticos y alcaldes 
conjuntamente. También dijimos que 
íbamos a dar una cierta simultaneidad a 
los acuerdos. Hubo nerviosismo en la iz
quierda, con algún comentario inoportuno. 
Pero el 14 de diciembre, UCD había supe
rado ya los dos tercios de los acuerdos posi
tivos de sus Ayuntamientos. Y el 21 de 
diciembre, UCD había aportado todos los 
acuerdos de sus Ayuntamientos, menos 
uno. 

—Entonces UCD ha cumplido... 
—También impulsamos a un grupo de 

Ayuntamientos de alcaldes independientes 
afines a UCD para que se pronunciaran 
por la autonomía. Más de cien acuerdos de 
adhesión al proceso autonómico de Madrid 
proceden del esfuerzo político de UCD. No 
hay razón para la crítica: UCD ha demos
trado ser solvente y consecuente con sus 
compromisos. Así se lo hemos comunicado 
al PSOE, del que, por cierto, a esta fecha, 
ni siquiera tenemos' él acuse de recibo, o la 
felicitación, o el agradecimiento por esa 
comunicación. 

—¿Pero empieza con buen pie la autono
mía de Madrid en los comienzos de 1982? 

—Empieza bien. Comienza la segunda 
etapa, que es la negociación del estatuto de 
autonomía. También en este tema UCD ha 
hecho una expresa invitación a las fuerzas 
políticas para que tengamos una mesa re
donda, un debate previo, donde podamos 
establecer los puntos de coincidencia y los 
de discrepancia en torno al contenido del 
estatuto. Cuantos más puntos de coinciden
cia haya, mejor. Y cuanta mayor participa
ción se produzca de Tas diversas fuerzas 
políticas y de sus diversos escalones, mejor. 
Este debe ser el año de la negociación del 
estatuto. 

CORREGIR DESEQUILIBRIOS 
—¿Y no será útil que simultáneamente 

se intentara ir entusiasmando al pueblo de 
Madrid-región en su autonomía? 

—Ya hemos dicho que el pueblo madri
leño no es un pueblo con un sentimiento 
autonómico propiamente dicho. Sin em
bargo, la autonomía es para Madrid un 
medio político-administrativo o técnico 

Eara obtener una oportunidad de autogo-
ierno, para obtener y distribuir unos re

cursos de manera que se corrijan los dese
quilibrios entre la gran ciudad y el resto de 
la provincia. No hay hondas razones his
tóricas o políticas, pero sí se puede entu
siasmar al pueblo, y así lo ha hecho UCD, 
explicándole que con la autonomía va a 
obtener una participación en la gestión de 
sus problemas y en la atribución de los 
recursos. 

—Quiere decir que los Ayuntamientos 
de UCD han adoptado sus acuerdos con 
entusiasmo... 

—Justamente. Y de lo que se trata ahora 

U S AYÚNTAMEOS, BASE DB ESlfflUTO 
«Creemos que nuestra autonomía debe reflejar en su organización pon 
organización política básica de la provincia, que son 
los Ayuntamientos» 

es de no defraudarles, haciendo un estatu
to de autonomía poco vivo y poco intere
sante desde el punto de vista político y de 
autogobierno. 

—¿Tiene el presidente de UCD de Ma
drid una opinión sobre cómo ha hecho la 
Diputación Provincial ese esfuerzo para 
entusiasmar al pueblo? 

—Institucionalmente, la Diputación se 
merece respeto, y muchomás ahora que, 
sin ser órgano preautonómico, ha prestado 
algún servicio a esta etapa de marcha ha
cia el proceso autonómico. Sin embargo, 
también tendría que decir, si quiero ser 
objetivo, en nombre de UCD de Madrid, 
que la Diputación Provincial, gobernada 
por coalición socialcomunista, ha sido poco 
generosa en el tema de la autonomía y 
poco amplia, y que tan pronto ha resuelto 
un problema netamente administrativo, 
como era alcanzar el mínimo de acuerdos 
para la iniciativa, ha parecido como desin
teresada momentáneamente del resto del 
proceso. Nosotros criticamos esa falta de 
sensibilidad de los responsables políticos 
de la Diputación al precipitarse a dar por 
cumplido el trámite en el momento de ob
tener el mínimo de los acuerdos en lugar 
de esperar a tener el máximo de los acuer
dos posibles. Dentro de la máxima partici
pación es donde está la fuerza misma de la 
autonomía. Han amputado a parte del pue
blo de Madrid su presencia y su protago
nismo. ~ 

EL ESTATUTO, SEGÚN UCD 
—Veamos las dos o tres ideas que UCD 

quiere llevar al estatuto aun a sabiendas de 
que va a haber discrepancias con los otros 
partidos; 

—Creemos que la autonomía de Madrid 
debe reflejar en su organización política la 
organización política básica de la provin-

cia, que son los ayuntamientos. Eso signifi
ca que junto con .el criterio de representa
ción de «un hombre, un voto», debe estar el 
criterio de la representación territorial o 
de las áreas municipales. Ahí vamos a te
ner claramente una discrepancia, que creo 
que vamos a superar por una pura cohe
rencia de los partidos de izquierda, porque 
no podrían explicar una marginación de 
los ayuntamientos, cuando éstos han sido 
siempre una base de acción política de esos 
partidos de la izquierda. 

—Y el discutido tema de la capitalidad. 
—Vamos a sostener la presencia de la 

capital del Estado en la villa de Madrid, y 
la presenciare los organismos y de servi
cios importantes del Estado en la provincia 
de Madrid. Y que, por ello, la provincia de 
Madrid debe ser retribuida o compensada. 
El PCE ya ha anunciado su oposición en 
este punto. 

—Ustedes han insistido mucho en la 
participación. 

—Queremos que la gestión de nuestros 
recursos y problemas se haga con la 
máxima participación, lo que requiere 
unos órganos lo más representativos posi
ble de los municipios, de las comarcas, de 
las áreas más próximas a la gran ciudad. 
También en este tercer punto podemos en
contrar inicialmente discrepancias que 
hay que superar en la negociación. 

BUEN FUNCIONAMIENTO 
DEL PARTIDO 

—¿Cómo está UCD de Madrid al cabo de 
seis meses de la renovación de todos sus 
órganos incluida la presidencia? 

—Está en una situación de normalidad, 
a la que ha contribuido la superación de la 
crisis general del partido. En el tema auto
nómico se ha visto la unanimidad de todos 
los ayuntamientos regidos por UCD. La 
organización está coordinada y cohesiona
da con la problemática general de la pro-
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"U e trabajamos para el parti-

do, sirviendo de punto de referencia para 
las demás provincias españolas, destacan
do que el trabajo en el partido y la acción 
política en la provincia es el fundamento 
esencial de la organización y el comple
mento de la acción de Gobierno que tam
bién es responsabilidad de nuestro partido. 

—Tengo la impresión de que su idea de 
la política no es muy corriente... 

—En política hay que estar para ayudar. 
Y hay que dejar de estar cuando sea con
veniente para los intereses generales o del 
partido. Y estar dispuesto a ayudar cuando 
otra vez sea requerido ese esfuerzo, en
trando y saliendo con naturalidad. Yo es
toy dispuesto a mantener esa aportación de 
mi trabajo y de mis facultades tantas veces 
como sea preciso, con esas entradas y sali
das que refrescan al mismo tiempo, que 
dan puntos de referencia exteriores, que 
añaden al bagaje cultural y a larexperien-
cia vital esas experiencias enriquecedoras. 

Texto: Pedro CALVO HERNANDO 
Fotos: Asunción ABAD 

«UCD hace una 
invitación expresa 
a las fuerzas 
políticas para que 
tengamos una 
mesa redonda, un 
debate previo, 
donde podamos 
establecer los 
puntos de 
coincidencia y 
discrepancia en 
torno al contenido 
del estatuto» 



ACTUALIDAD LOCAL. 

Los nuevos hospitales descentralizarán la asistencia 
sanitaria, evitándose de esta forma la congestión, 
hasta ahora habitual. Las camas en los pasillos de las 

grandes residencias empezarán a desaparecer 

El 75,4 por 100 de los vecinos de Getafe 
consideran que la reivindicación «número uno» 

que tiene que conseguir el Ayuntamiento, dentro 
del campo de la asistencia sanitaria, es la 

construcción del hospital de 400 camas de que se 
viene hablando desde hace más de un ano 

Como nuestros lectores re
cordarán —CISNEROS ha in
formado de ello en diversas 
ocasiones—, el Ministerio de 
la Sanidad y el Consumo tie
ne previsto, dentro de su 
mapa sanitario en la región de 
Madrid, construir un hospital 
en Getafe, de unas 400 camas 
y asistencia sanitaria global. 
Este hospital vendría a cu-
brir.además, las necesidades 
de una serie de localidades si
tuadas en la periferia de Ge
tafe, como Fuenlabrada y 
Parla. 

El Ayuntamiento ha hecho 
ya las cesiones de terreno 
oportunas. Concretamente en 
el denominado sector tres del 
Plan General de Ordenación 
Urbana, donde actualmente se 
están construyendo unas 5.000 
viviendas en régimen coope
rativo. 

LAS COSAS VAN DESPACIO 
Sin embargo, las cosas van 

despacio. El hospital es un pro
yecto aceptado por el INSA-
LUD y el Ministerio, pero los 
pasos concretos para su reali
zación van lentos, ya que se 
están primando otras iniciati
vas más perentorias. De cual
quier modo, se espera que las 
obras comiencen en 1982. 

Para los vecinos, no obstan
te, se trata de la primera nece
sidad en materia de equipa
mientos sanitarios. Actual
m e n t e , pa ra t r a t a m i e n t o s 
médicos de cierta considera
ción deben trasladarse a Ma
drid, concretamente a la resi
dencia Primero de Octubre. 

Según un estudio realizado 
por el equipo de investigación 
sociológica EDIS sobre «La Sa
nidad en Getafe», al ser pre
guntados sobre la actuación del 
Ayuntamiento en materia de 

Los centros sanitarios actualmente en funcionamiento no pueden cubrir las necesidades de la ciudad en este terreno 

El 75 por 100 de los vecinos consideran prioritario que se construya 

GETAFE CLAMA POR SÜ 
HOSPITAL 

A través de una 
encuesta r e a b r í * ** jrnTQ e<;iizaaa por juJlo para el 
Ayuntamiento se urge 
^Puesta en marcha deJ 

comenzarán este mismo año 

salud y, concretamente, sobre 
«lo que debiera hacer» la Cor
poración Municipal, un 75,4 
por 100 responde que «conse
guir el hospital general». El 
cuadro adjunto es suficiente
mente explicativo. 

En su opinión, ¿qué cree que debie
ra hacer el Ayuntamiento en materia 
de asistencia sanitaria en Getafe? _ 

1. Conseguir hospital general.. 75,4 
2. Conseguir maternidad 2,7 
3. Nuevos ambulatorio y con

sultorios 7,1 
4. Casa de socorro 0,2 
5. Inspección sanitaria 4,3 
6. Limpieza calles, desratiza-

ción 1,7 
7. Saneamiento 1 
8. Educación sanitaria (medici
na preventiva) 6,8 

N. 1 0,8 
Base: 602 entrevistas 

Sobre todo, carnes y pescados 

DENUNCIAN ADULTERACIONES DE ALIMENTOS 
#Los getaíenses han demostrado 

tener una gran sensibilidad 
hacia este grave problema 

El Ayuntamiento de Getafe realizó recientemente 
un sondeo de opinión para conocer con exactitud la 
opinión pública existente respecto a «la sanidad en 
Getafe». El estudio fue realizado por el equipo de 
investigación sociológica EDIS, y ya hemos dado in
formación en otras ocasiones sobre su contenido. Uno 
de los temas puntuales abordados dentro del estudio 
hacía referencia a la adulteración de alimentos. El 
cuadro adjunto nos permite comprobar la gran sensibi
lidad ciudadana hacia este problema. Es decir, salvo 
en alimentación infantil, frutas y verduras (frescas), 
legumbres, pan, productos de harina y helados, en el 
resto de los productos, la opinión publica denuncia 
adulteraciones importantes. Es dramático comprobar 
cómo u n a población- coma Getafe,-de. 160,000.habitan
tes, el 35 por 100 de la población considera que existe 
adulteración en productos tan importantes como la 
carne y el pescado; la leche y las conservas «gozan» 
también de una profunda desconfianza por parte de 
los consumidores. 

, ! 
A su juicio, ¿qué alimentos o 

productos que se venden en Geta
fe están más adulterados o no tie
nen la suficiente calidad? 

1. Ninguno 5 
2. Productos lácteos y deri

vados 18,3 
3. Charcutería, embutidos .. 7.6 
4. Carnes y pescados 35,5 
5. Pan, productos de harina, 

helados 2.7 
6. Frutas y verduras (fres
cas) 1,7 
7. Legumbres 0 
8. Conservas en lata 12 
9. Alimentación infantil 1,5 
N. 1 15,8 

Base: 602 entrevistas 
Los getafenses tw se fían de los pescados 


